
 

個 人 質 問  議会事務局 

処 理 欄 

令和５年２月１５日 １１時３５分 受付 

質 問 順 位  第 １１ 番 

武豊町議会議長 石原 壽朗 殿 

武豊町議会議員 鈴木  一也 

一 般 質 問 の 通 告 に つ い て 
令和５年第１回武豊町議会定例会において、次のように質問したいから通告します。 

質 問 事 項 質問の要旨(具体的にご記入願います) 

１ .高齢化社会

でのごみ出しの

方法について 

【趣旨説明】 

本町においても住民の皆さんの高齢化はすすんでいます。 

高齢化社会が進むことで、これまで普通にやってこれた社会の仕組み

が、うまく機能しなくなってしまうのではとの危惧を発信する地域研究

者の声を聞くのと同時に私も地域の中で感じていることがあります。 

その一つに、地域の住民の皆さんで実施していただいているごみ集積

所の管理があります。 

アパートなど以外の一軒家の住民の方々が定期的にごみを出すごみ集

積所は、区が管理を担っていただいていると思います。 

そして、区に加入している地域住民の方々により掃除などの維持管理 

がされていることと思います。 

このため、高齢となり掃除当番が困難になった事が理由で区から脱会

される方もいます。区加入者が減っていく中、ますます区加入者が減ると

いう負の連鎖が生じているようです。 

また、地域のごみ集積所まで自力で運ぶことも困難な高齢者もいます。 

このような事から、集積所のごみ収集から、自宅への戸別回収に切り替え

ている自治体も増えてきているようです。 

また、高齢者にとっては、粗大ごみの搬出が困難な方もお見えになりま

す。加えて分別についても難しいこともあるようにお聞きしています。 

このため、高齢者に対するごみの搬出ルールや方法について高齢化社

会の到来とともに今一度、住民生活の実態に合わせた見直しを検討して

いく時期ではないかと考えています。 

以上のように、今回の質問はごみ出しの基本的な方法について以下質

問します。 

 

 

 

【質問事項】 

① ごみ集積所の管理は、区が担わなければならないものでしょうか。 

② 本町では、高齢者のごみ出しについてどの様な支援をしているので

しょうか。 

③ 分別がよく理解できない方への対応はどうなっていますか。 

④ エコステーションは自家用車での搬入が前提だが、運転免許証を 

  自主返納した方は利用できないが対応策は考えていますか。 

⑤ 戸別収集への移行は考えられないでしょうか。 

 

 

 

 

 

 


